
Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 07.05.2024 

Gasthof Hohenheida, Am Anger 42, 04356 Leipzig 

     
Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Grosch, Hr. Prautzsch, Hr. Köckeritz 

                       Hr. Trantau 
 

Tagesordnung:  
 

TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2: Protokollbestätigung vom 09.04.2024 
 

TOP 3: Informationsvorlage Nr.VII-DS-08065-Ifo-01 Bürgerumfrage “ Leben in  
            der Ortschaft 2023“ (Ortschaftsbefragung) 
 

TOP 4: Ortschaftsstrategie 
 

TOP 5: Vergabe Brauchtumsmittel  
 

TOP 6:  Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 

TOP 7: Anfragen 
 
 

Zu TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 

Der Versammlungsleiter begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung. 
Die pünktliche und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. 
Änderung: Als TOP 6 wird die Vorlage VII-A-07090-VSP-01 (Coole Straßen für 
Leipzig) zusätzlich auf die Tagesordnung genommen. 
 

Zu TOP 2: Protokollbestätigung vom 09.04.2024 

Das Protokoll der OR - Sitzung vom 09.04.2024 wurde mit den Ergänzungen bestätigt. 
 

Zu TOP 3:  Informationsvorlage Nr.VII-DS-08065-Ifo-01 Bürgerumfrage “ Leben in  
            der Ortschaft 2023“ (Ortschaftsbefragung) 
 

Hr. Rammelt, Büro für Ratsangelegenheiten  

Die Ortschaftsbefragung fand das erste Mal 2020 statt. Hier die Ergebnisse der 
Befragung vom Mai bis Juli 2023. Befragt wurden 500 Einwohner pro Ortschaft im 
Alter 18 – 85 Jahre. Geplant ist diese einmal pro Wahlperiode, d.h. aller 5 Jahre. 
 

Frage Durch-
schnitt 
bzw. max 

Seehausen 

Zufriedenheit mit dem Leben im Ort 79 69 
Fühlen sich als Leipziger 60 59 
Fühlen sich als Bewohner des Ortes 64 56 
Sicherheit 13 2 



Sauberkeit 33 20 
Grünflächenpflege 20 20 
Entwicklung der letzten 10 Jahre 68 67 
Entwicklungschancen in den nächsten 10 Jah-
ren 

64 61 

Gemeindebote als Quelle 92 84 
Lesen des Gemeindeboten 88 82 
Unterstützung der Ortschaft 60 58 
Wissen, dass es einen Ortschaftsrat gibt 93 81 
Teilnahme an einer OR-Sitzung in den letzten 5 
Jahren 

36 22 

Zufriedenheit mit der Arbeit des Ortschaftsra-
tes 

75 72 

Engagement des Ortschaftsrates 90 80 
Brauchtumsmittelvergabe wie wichtig 95 95 
Kita 80 70 
Spielplätze 79 70 
Schulen 90 70 
Freizeitsport 60 30 
Grünanlagen und Parks 87 35 
Vereinen 78 40 
Kunst und Kultur 50 8 
Nahversorgung 90 50 
Dienstleistungen 79 40 
Altenpflege 80 60 
Gaststätten 79 42 
ÖPNV 95 60 
Radwege 65 60 
Fußwege 82 68 
Straßenzustand 99 45 
Verkehrslärm 55 30 
Parkplätze 61 30 

 
Der Ortschaftsrat schätzt ein, dass es aufgrund der Unterschiedlichkeiten von 4 
Ortsteilen zu unterschiedlichen Einschätzungen kommen kann. (z.B. ÖPNV: 
Gottscheina teilweise mehrere Stunden ohne Anbindung, Seehausen max. 30 
Minutentakt). Positiv zu werten ist, dass die Arbeit des Ortschaftsrates in den letzten 
10 Jahren und die Entwicklungschancen für die nächsten Jahre am positivsten 
gegenüber anderen Ortschaften bewertet wird. Der OR wird versuchen, sich der 
weniger positiven Ergebnisse anzunehmen, um bei der nächsten Befragung hier 
bessere Ergebnisse zu erreichen. 
 



 

Zu TOP 4: Ortschaftsstrategie 

Hr. Richert gab ausführliche Informationen zur Ortschaftsstrategie. 
Diese ist der Fahrplan für die Umsetzung wichtiger Maßnahmen in zeitlich 
verschieden Schienen. 
Aufträge aus Stadtratsbeschlüssen (Ortsteilentwicklungskonzepte unter Einbeziehung 
der Ortschaftsräte) 
Maßnahmen sind kurz- mittelfristig (Doppelhaushalt) / langfristig 
Wohnen / Mobilität / Nahversorgung / Gemeindewohl / Infrastruktur / Gewerbe / 
Energie / Grün / Landwirtschaft / Ortsteilidentität 
 
Mit der Erstellung eine Ortschaftsstrategie sollen die unter TOP 3, weniger gut 
bewerteten Bereiche der Bürgerumfrage, verbessert werden.  
Um die Bürger in die Planung einzubinden, werden diese aufgerufen, Vorschläge zu 
unterbreiten, was verbessert werden sollte. Im Ergebnis dieser Umfrage, wird der 
Ortschaftsrat nach der Sommerpause dem Amt eine Liste der genannten Aufgaben/ 
Wünsche übergeben. Diese sollen dann in der weiteren Diskussion in kurz-, mittel- 
und langfristige Realisierungszeiträume eingeordnet werden. 
Eine direkte Ortsentwicklungskonzeption ist nicht geplant.  
Der Ortschaftsrat weist darauf hin, dass der Stadtverwaltung schon im Februar eine 
umfangreiche Liste übermittelt wurde. Leider erfolgte bis heute keine Info, ob und 
wann mit finanzieller Einordnung zu rechnen ist. Auch gibt es z.B.  oftmals 
Verschiebungen aufgrund Preisanpassungen oder dem Vorziehen anderer 
Maßnahmen. Laut den Erfahrungen des OR ist bei größeren Maßnahmen mit einer 
Laufzeit von mehr als 10 Jahren zu rechnen.  
 

Hinweis des Ortschaftsrates: Zur Maßnahme Wohnen Mobilität bitte Parken mit 
aufnehmen. 
 

Zu Top 5: Vergabe Brauchtumsmittel 
 

Antrag KGV Hohenheida zum 70-jährigen Bestehen für ein kleines Gartenfest mit 
Nachbarschaft über 500 € 
 

Votum: 6 Dafür Stimmen  Beschluss Nr. 12/2024 
 

TOP 6: Vorlage VII-A-07090-VSP-01 Coole Straßen für Leipzig 
 

Aufgrund des ländlichen Charakters schätzt der OR ein, dass es hier keiner 
größeren Maßnahmen bedarf. 
 
Zur Kenntnis genommen 
 
 
 
 



Zu TOP 7: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 

Gemeindeboten zu Wahlverschlägen 
Besonderheit für Seehausen: Da nur ein Wahlvorschlag eingereicht wurde, gilt die 
Mehrheitswahl. So können auch weitere, namentlich benannte, Person auf den 
Wahlzettel eingetragen werden. Es muss eindeutig erkennbar sein, wer diese Person 
sein soll. 
 

14.05.2024, 16.00 Uhr Kaffeeklatsch Senioren, Alte Schule Göbschelwitz 
Die Auftaktveranstaltung fand am 26.03.24 in kleiner Runde statt.  
Für den Kaffeeklatsch am 14.05. erfolgte ein Aufruf im Gemeindeboten sowie 
Aushänge mit Rückmeldung  
 

Erste Zusammenkunft 25.04.2024 zur Geschichte Hautnah erleben 18.00 Uhr, Alte 
Schule Göbschelwitz. Leider war kein Vertreter aus Seehausen anwesend. 
Schwerpunkt soll erst einmal die Sammlung von Audio-, Video- und Bildmaterial sein 
Nächstes Treffen am 28.05., 18.00 Uhr Am Ring 1 Gottscheina (Museumsbesuch) 
 

Abholzung der Hecke Bonava: Ordnungsamt (Herr Wittig) hat dies an das Amt 
Stadtgrün und Gewässer weitergeleitet: 
 

30 km/h Zonen Göbschelwitz: Lt. Schreiben des Amtsleiters erfolgt die 
verkehrsrechtliche Anordnung im 2. Quartal 2024 (zuzüglich Schulstraße) von 
Piktogrammen wird aufgrund der Kürze der Zonen abgesehen. 
 

Seehausen Spielplatz Alte Mühle – Lt. Schreiben des Amtsleiters gab es bisher 
dahingehend keine Anfragen. In Rücksprache mit Herrn Zech wird empfohlen dies im 
Rahmen des Nordraumkonzeptes anzumelden. 
 

Teiche: Stadt ist im Gespräch mit der KWL zur Prüfung und Umsetzung mehrerer 
Maßnahmen. Darunter der Anbindung der Gräben an der Straße „An der 
Hauptstraße“ 
 

Radverkehrsentwicklungsplan 2030+ 
Ist zu votieren bzw. Änderungen anzumelden! 

- Fuß- und Radweg nach Merkwitz 
- Fuß- und Radweg nach Krostitz 
- Lückenschluss des Fuß- und Radweges Alte Seehausener Straße zum Plaußiger 

Weg 
- Ampelanlage für Fuß- und Radweg Göbschelwitzer Straße über die S9 
- Ampelanlage Göbschelwitzer Straße über die B 2 zur besseren Anbindung an 

den Schladitzer See 
 
Radweg S9 durch Sträucher und Baumbewuchs kaum noch zu befahren 
Herr Prautzsch hat dies an Herrn Bonew weitergeleitet. Dieser hat den Zustand 
bestätigt und an Herrn Jana zur Klärung weitergeleitet. 



 
Zu TOP 8: Anfragen 
 

Freischneiden des Ortseingangsschildes von BMW nach Hohenheida 
 

Leider fehlt das Protokoll der Begehung des Bereiches zwischen dem Wohngebiet 
Alte Mühle und dem Ortsbereich (Herrn Scholz / Herrn Wiesner/Herrn Trantau und 
Herrn Böhlau) 
  
Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 04.06.2024 um 19.00 Uhr 
im der Alten Schule Göbschelwitz, 04356 Leipzig statt. 

 

Geplant: Jugend – und Seniorenarbeit 
 
Berndt Böhlau 

Ortsvorsteher    Protokollant    Ortschaftsrat 


